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晨报淄博11月21日讯 今
天，由淄博市司法局、淄博市住
房城乡建设局组织的《淄博市物
业管理条例（草案）》立法论证会
在张店举行。论证会现场，来自
市法院、市发改委、市公安局、市
城市管理局等有关部门代表，市
自来水公司、电信公司、热力公
司等专业经营单位，政府法律顾
问、专家学者等共30多人，就《淄
博市物业管理条例（草案）》（二
次征求意见稿）的可行性、可操
作性进行了交流论证，特别是针
对相关部门职责、物业管理配套

设施建设、物业企业服务管理、
业主权益保障等内容提出了论
证意见和建议。

“目前，淄博市物业公司的
服务等级与服务标准不统一，是
产生纠纷的关键所在，建议在条
例中把服务等级以及对应的服
务标准予以体现。”在今天的立
法论证会现场，来自淄博市法院
的代表首先发言，该代表建议，
立法机关统一标准并执行后，还
要建立管理、定期巡查等措施。
如果物业公司提供不了相应的
服务，就要降低服务等级，甚至
实行“退出机制”，这样一来，一
旦业主和物业公司产生纠纷，能

有章可循、有规可依，从而避免
更多矛盾纠纷产生。

据悉，目前，淄博市共有住
宅小区1396个，具有物业管理
资质的本地、外地企业474家，
物业从业人员2.12万人。目前
的条例草案二次征求意见稿共
59条，较之今年10月初发布的
初稿，更加具体详细，主要围绕
解决五方面问题进行制度设置。

一是对住建、城管、市场监
管、自然资源、公安等部门和水
电气暖等公共企事业专营单位
的职责予以明确，解决物业管理
区域内职责不清、分工不明、推
诿扯皮等问题。二是对物业服

务企业服务质量监督评价和诚
信体系建设作出规定，解决物业
服务企业服务不规范、不达标和
信用监管不到位的问题。三是
针对现实存在的房屋质量问题、
配套建筑及设施设备不健全、权
属关系不明确等问题，建立了承
接查验备案制度，加强对物业承
接查验的监督管理。四是确定
了“四位一体”社区管理工作体
制，强化业主自治组织作用，并
针对部分业主乱搭乱建、占用消
防通道等行为设置了处罚措施。
五是对物业维修资金申请程序、
应急维修情形和业主表决等内
容进行了梳理，解决物业专项维

修资金程序繁琐、表决难、使用
难的问题。

此外，条例草案还对智慧社
区和智慧物业、物业服务企业安
全责任落实等问题作出相关
规定。

据了解，对业主反映突出的
停车场问题，下一步，将积极推
动列入地方立法计划，进行专门
立法。同时，根据各方面意见，
继续修改完善《淄博市物业管理
条例（草案）》，按规定的时间节
点提请市政府、市人大审议。

《淄博市物业管理条例（草案）》二次征求意见 有代表建议：

未提供相应服务 物业公司得降级

可上网能热饭 城市驿站挺方便
位于火炬公园 集图书阅览、生活服务等功能为一体

文/图 记者 伊巍
通讯员 王盛利 王晓春
张宏波

晨报淄博11月21日
讯 今天上午，淄博高新
区火炬公园城市驿站正式
启用。淄博高新区工委、
管委会办公室，组织人事
部，综合行政执法局，高新
区交警大队等部门负责人
和相关人员，淄博高新区
部分园林工人、环卫工人、
城管执法队员和市民代表
参观了城市驿站设施配置
情况。

据悉，淄博高新区火
炬公园城市驿站，是淄博
高新区综合行政执法局开
展“不忘初心、牢记使命”
主题教育的具体实践，也
是淄博高新区全面提升城
市品质的重要举措。该驿
站在淄博高新区火炬公园

原网球场管理房基础上，
自今年9月上旬开始动工
改造，历时仅20天就完成
改造任务，建筑面积200平
方米，投资60余万元。驿
站借鉴了杭州、湖州等城
市的先进理念，凝聚了多
个部门的创新智慧，以党
建功能为引领，集图书阅
览、宣传教育、休憩、生活
服务等功能为一体，并配
备了电脑、办公桌、微波
炉、电饭煲、电视机、急救
箱、轮椅等工作、生活、娱
乐的必备设施和应急物
品，并增加了中央空调和
小型新风系统，旨在为园
林环卫工人、城市执法人
员、执勤交警、志愿者及广
大市民营造一处舒适、实
用的共享空间，让城市管
理者拥有一个属于自己的
温馨的“家”。今年60岁的

园林工人阎法贵说：“我在
火炬公园干了十几年的保
洁员，风里来雨里去，很辛
苦。这次，高新区在火炬
公园建成城市驿站，让我
们有了一处夏天避暑、冬
天取暖，能喝热水、吃热饭
的好去处，体现了政府对
普通劳动者的关心。”

淄博高新区综合行政
执法局党组书记、局长吕
厥强表示：“下一步，我们
还将以城市驿站为载体，
不断融入文化交流、城市
宣传、志愿服务等元素，努
力形成淄博高新区自己的
城市驿站服务品牌。同
时，积极打造‘城市微型服
务终端’，使淄博高新区的
城市管理更加趋向精细
化、人性化，让淄博高新区
的改革发展成果更多、更
好地惠及人民群众。”

淄博高新区部分园林工人、环卫工人、城管执法队员和市民代表参观城市
驿站。

“今天召集大家来，主要是商量
下一步三资清理出的土地承包问
题……”近日，记者来到高青县常家
镇大庄李村村委会办公室，正赶上高
青县人大代表、村党支部书记、村委
会主任巩茂章为村民代表开会。

“目前村里已经清理出土地339
亩，进展十分顺利，其间没有一个村
民‘找茬’。”当问及三资清理遇到的
难题时，巩茂章欣慰地告诉记者，“你
只要对大伙掏心，大伙就跟你交心，
没有人会故意为难你。”十几年来，巩
茂章就是这样用自己的心换来了村
民的“信”。

在大伙的眼里，巩茂章是个喜欢
“蹲办公室”的人。用巩茂章自己的
话解释就是“蹲”下来，“想”下去，

“忙”起来。
2008年，刚当选村党支部书记

的巩茂章看着村里上了年纪的老人
平日里无事可干，就琢磨着为大家筹
建一个活动场所。于是，在征得村民
同意后，村里将闲置的老屋进行改
造，建起了老年活动中心，内设门球
场、棋牌室、扑克桌、农家书屋等。

“自从有了这个‘根据地’，大伙
儿活得更有劲了，巩书记的好，我们
可都记着呢。”“今年县里举办的门球
赛，我们村代表队拿了二等奖，巩书
记还给我们发了奖品呢。”“人们常说

‘活到老学到老’，多看点书，精神还
好了。”在活动中心，老人争先恐后地
跟记者炫耀道。

村里还先后出资建起了篮球场、
公益性公墓，硬化了路面，真正从群
众最迫切需要解决的问题出发，为民
解忧。在巩茂章的带领下，大庄李村
各项事业得到了较好的发展，他所在
的村党支部连续多年被县里评为优
秀先进党支部，他个人也于2012年、

2017年先后当选为第十六、十七届
高青县人大代表。

人大代表是一种身份，更是一种
责任，巩茂章深知自己肩上的担子有
多重。

在大庄李村旧村改造建设项目
现场，记者看到，楼房主体工程已经
完工，正在装修，预计明年6月可以
搬迁入住。这对村里460户村民来
说是件大好事，可也忙坏了巩茂章。

为了把好质量关，巩茂章当起了
“监工”。每天早出晚归，忙完村里忙
工地。不管是前期的项目规划，还是
后期的装修设计，巩茂章处处为群众
着想，不放松任何一个细节。

“房子无小事，关系着子孙后代
几辈人，我必须给大家一个满意的交
代，不能让后人戳咱的脊梁骨。”在群
众的利益面前，巩茂章用自己的责任
和担当守住底线，把好事办好，实事
办实。

“巩书记平时经常来我们家看
望，不管是生产还是生活，只要有困
难他都第一时间给解决……”村民崔
保泰告诉记者。作为一名人大代表，
巩茂章更是悉心听取群众意见，努力
当好群众的代言人。考虑到在附近
企业上班的群众出行安全问题，他联
合几名代表一起在人代会上提出了
将潍高路路灯往东延长至经开区边
界的提案，并迅速得到了有关部门的
答复。后来，方案得以实施，路灯亮
了起来，为群众照亮了回家的路。

工作之余，巩茂章还热心公益事
业。多年来，他坚持资助木李镇西董
村孤儿董子阳，并自愿同红十字会签
订遗体捐献协议，在他的影响下，妻
子、女儿也都签订了遗体捐献协议。

在巩茂章办公桌的上方，挂着四
个醒目的大字“忠诚为民”，他告诉记
者，这是他最喜欢的一幅字，也是他
的承诺——— 对群众的承诺，更是对自
己的承诺。 记者 任灵芝

修公墓、建球场 一心为民办实事 巩茂章：

用自己的心换村民的“信”


